



Mi Universidad

Controles de Lectura

*Alessandro Leonel López García
Segundo Parcial*

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de octubre 2024

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Alexandro

Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud

Sirve para ir estudiando el desarrollo de la salud pública, ya que es una herramienta que sirve para identificar las necesidades que tenga la población y los recursos con los que cuentan para poder solucionar sus problemas. En este estudio existen 4 puntos básicos o principales para que este se pueda llevar de una mejor manera, los cuales serían: 1: checar las necesidades de la población tanto como en el ámbito social y en el de la salud o enfermedad, 2: El otro punto serían los determinantes sociales, que nos ayuda a verificar como se trata la sociedad, 3: El punto 3 nos sirve para verificar como se encuentran los recursos y los servicios y por ultimo se encuentra el punto número 4 que nos ayuda a verificar la fortaleza de la población. Así como existen puntos importantes para verificar que el método sea el adecuado, existen 2 tipos de perspectivas, una de ellas se encarga de vincular los servicios de salud y la otra se encarga de integrar las participaciones de la población. Uno de los principales autores mencionaron que hay tres tipos de diagnóstico para la salud de la población desde el punto de vista de los servicios de salud, uno de los principios se en-

Interculturalidad y Salud 1

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Alessandro

Factores determinantes de la Salud

Se empezó a tocar el tema de los determinantes de la salud de los individuos y de la población, a partir del estudio que presentó Mar Lalonde. Fue un político que estuvo encargado del Ministro de salud pública, se encargó de estudiar un grupo de epidemiologías, para verificar las causas de enfermedad y Muerte de los canadienses. Después de la breve introducción con respecto a los Orígenes de los factores de Riesgo, tenemos que entender que estos se les denomina determinantes de la salud al conjunto de factores personales, sociales, económicos y ambientales, que determinan el estado de salud en el que se encuentra el individuo o la sociedad. Podemos tener en cuenta, que podemos dividir a los determinante de la salud en 2 grupos, los cuales serían:

- Aquellos que son responsabilidad del estado, que se encargan de verificar el estado económico, social y Político.
- Tenemos a los que son responsables del Sector de Salud, que se encarga del beneficio de Salud de la población, vigilar, controlar y promocionar de la Salud. Se puede tener en cuenta que los Factores Determinantes de la salud, están relacionados con el estilo de vida, con el ambiente, con los factores genéticos y biológicos de la población y por último con los servicios de Salud. Los determinantes económicos, sociales y políticos, influyeron para que la

Interculturalidad y Salud Sistema y Servicios de Salud

El objetivo que tiene este sistema, es fortalecer los sistemas de salud en la atención primaria, apoya a la transformación de los sistemas nacionales de salud, lo cual ayudara a mejorar la equidad y la resiliencia, fortalece la Atención primaria de salud o APS y llevar las relaciones que aborden los recursos humanos a medida que estos avanzan para la salud Universal. Este proceso se encarga de los siguientes áreas: Prestación de servicios integrados, Fortalecimiento de la gobernanza y la rectoria en los sistemas de salud, el desarrollo de mecanismos financieros y equitativos para garantizar que se haga una adecuada financiación para los sistemas de salud, los cuales podrian ser: Recursos Humanos para la salud y Curso de vida saludable. Analizar por la Atención Primaria de la salud en las Américas, es importante porque los enfoque de APS, se encarga de incluir a toda la sociedad y pretende garantizar una mayor parte para los niveles de salud y bienestar, que se distribuyan de manera equitativa, que estén centradas en las necesidades de las personas, cuando lo necesiten y estén donde estén. La Región de las Americas ha logrado avances significativos, gracias a los sistemas de salud inclusivos, accesible y equitativo. Además de

Interculturalidad y Salud I

La educación en la salud como una importante estrategia de promoción y prevención

Según la OMS, la educación para la salud se define como la disciplina encargada de orientar y organizar procesos educativos, esto con la finalidad de tener mejor capacidad para adquirir conocimientos, prácticas y costumbres de las comunidades y individuos en relación con la salud. La salud es una de las áreas con mayor crecimiento en el medio, eso hace que se posicione como una de las mejores estrategias de promoción. Se tiene en cuenta que la promoción de la salud es un proceso por el cual, la comunidad logra tomar el control de situaciones de salud, eso se debe a los conocimientos y herramientas otorgados por el personal capacitado, eso ayuda a que la educación para la salud sea una herramienta importante para lograr objetivos. Por lo antes comentado, se considera que la educación ha sido una de las mejores estrategias para crear comunidades autónomas y eso brinda a que tengan un buen manejo en las capacidades resolutivas en el manejo de salud, sin embargo, todavía hay problemas en cuanto a la implementación de esta estrategia, ya que el sector salud todavía sigue dando una orientación biomédica que está centrada en la

BIBLIOGRAFIAS

1. Arenas Monreal y L. (Rev. 2015) Diagnostico de Salud Poblacional con enfoque de ecosalud. Artigas Originals. 49-78}
2. Villa. A.M., (2011) Factores determinantes de la Salud: importancia de la prevención. Act Med. Peruan. V.28 n.4 Lima
3. Sistemas y Servicios de Salud. (s/f) PAHO/WHO Panamericana Health Organization
4. Relacion de la Salud. (s/f). World Health Organization
5. Universidad de Manizales, (2020). La educación en Salud como una importante estrategia de promoción y prevención. Readly. Org. 409-504